



たいさんぼく

HP <http://schit.net/tama/esminamitsurumaki/>

E-mail daihyo-minamiturumaki-sho@city.tama.ed.jp

本当に必要な人は・・・

学校長 吉田 正行

卒業が近づくこの季節、毎年校長室で6年生と一緒に給食を食べています。いろいろな話をしますが、将来就いてみたい職業を聞くと盛り上がります。キャビンアテンダント、保育士、デザイナー、スクールカウンセラー、ディズニーのショーダンサー、獣医、サッカー選手、野球選手、バスケット選手、ユーチューバー、総理大臣、俳優、科学者、学校の先生、建築家、外交官、整備士、絵本作家、図書館司書、天気予報士、警察官、編集長、辛口評論家・・・など紹介しきれません。また、職業名は決まっていなくても、「人を笑顔にする仕事」という子もいました。夢を実現するために今やっていることを教えてくれるなど頼もしい姿に6年生の大きな成長を感じました。

さて、先日の児童朝会で新聞の投書から以下のような話を伝え、みんなで考えました。「小雨が降るスーパーの駐車場で妻の買い物が終わるのを待っていると、入り口のすぐ前の障がい者専用の駐車スペースに車が止まった。周りの駐車スペースはほぼ埋まっていた。『平気、平気、止めていいわよ』。そんな声と共に家族連れらしい60代と30代ほどの女性、それに幼い男の子が降り、足早に店内に消えた。すると間もなく、駐車場の奥の方から車椅子で60代くらいの女性が近づいて来た。傘がさせないので、額を手で拭いている。駐車中の車が健常者のものであることを伝えると車椅子の女性は『よくあることで、慣れています』と苦笑いした。モラルの低下は、こうして親から子、子から孫へと伝わっていくのだろう。あの男の子はどんな風に育つのか」という内容です。



本当に必要な人は誰でしょうか

子どもたちは真剣に聞いてくれ、「おうちの人がもし、必要がないのに障がい者用の駐車場に止めようと言ったら皆さんはどうしますか・・・」という問いかけで話を終わりにしました。

また、先日の学校公開で4年生が近くにお住いの視覚障がいのある方をお迎えし、体験談や思っていることを聞く機会がありました。その方は「遠慮しないでいつでも声をかけてもらえると嬉しい」「人が近くにいることがわからないので、ぜひ声をかけてほしい」と教えてくれました。授業の数日後、「4年生の子どもがよく声をかけてくれる。土日にも多摩センター駅付近で、遠くから『さーん』と声をかけてくれ、元気が出ました」とお礼の電話がありました。南鶴牧小学校の子どもたちの素直さと温かい心に感激するとともに、心に響く指導の大切さを改めて感じました。

いよいよ3月です。6年生は卒業、1年生から5年生は進級が近づいています。どの子もこの一年間さまざまな努力を重ね、大きく成長したことをみんなで喜びたいと思います。これからも保護者、地域の皆様のお力をお借りし、心が温かく行動力のある子どもたちを育てたいと考えています。一年間のご協力ならびに多大なご支援をいただき感謝の気持ちでいっぱいです。来年度も大好きな南鶴牧小学校をよろしく願います。

6年生を送る会に向けて

代表委員会担当

この1年間、6年生は南鶴牧小学校のために働き、様々な場面で重責を果たしてくれました。たてわり班活動や委員会、クラブ活動の場面で全体を引っ張っていく役目を果たすだけでなく、運動会、展覧会の時には準備や片づけ、当日の仕事など、裏方の仕事も担ってくれました。また、それと同時に演技も他の学年のあこがれとなるような素晴らしいものを見せなくてはならないという立場にあるため、一回一回の行事の重みは他の学年とは比べものになりません。そうした6年生の努力や活躍に対し、1年生から5年生までの子どもたちはいつも感謝の気持ちとあこがれの思いをもち続けてきました。

心の中に思い続けてきたそんな気持ちを表す場が、3月9日に行われる「6年生を送る会」です。お世話になったこと、うれしかったこと、すごいなと思ったことを素直に言葉やパフォーマンスなどで表現します。もちろん、6年生もお礼のパフォーマンスを用意しています。それが在校生みんなの楽しみです。6年生にとってはこれが在校生全員の前立つ最後のチャンスとなり、練習にも気合が入ります。

心を込め、みんなで一生懸命準備を進める「6年生を送る会」。感謝の気持ちはきっと6年生の心に伝わるに違いありません。



6年生へのメッセージ作成

みんな なかよし！ ～クラス遊びの時間～

特別活動部

南鶴牧小学校では、月に1回、水曜日の30分休みにクラスあそびの時間が設定されています。その時間になるとクラスごとにまとまって、事前に決めておいた遊びで遊びます。

クラスの中には、外で元気に遊ぶのが好きな子、読書やお絵描き、おしゃべりが好きな子、積極的な子、はずかしがりやの子など、様々なタイプの児童がいます。そんな子どもたちがひとつになって遊ぶクラス遊びは、貴重な体験の場です。クラス遊びの時間は広い芝生校庭が狭く見えるほど、大勢の子どもたちが笑顔で元気に走り回っています。日頃の遊びとは異なり、月に1回クラス全員で一緒に遊ぶということは新鮮なのかもしれません。このクラス遊びも、クラスの仲間意識や団結力の向上に役立っています。

人気の遊びはというと・・・ドッジボール、氷鬼、バナナ鬼、ドロけいなど・・・。人数が多いだけに、単純な遊びが好まれるようです。3月最後のクラス遊びも、みんなの笑顔がはじける1日になることでしょう。



笑顔がはじけるクラス遊び

「道徳授業地区公開講座」について

道徳主任 山野 友嘉

「道徳」の学習は、学校だけで成り立つものではありません。今年も連携を深めるために道徳授業地区公開講座を行いました。3校時に18学級で授業公開を行い、4校時に型染版画家の田中清さんに貴重な講演をして頂きました。たくさんの保護者・地域の皆様にご参観頂けたこと、感謝申し上げます。

学校における道徳教育は、全教育活動で行われています。その中でも授業における「道徳」は、年間35時間以上あり、各学級担任が計画的に取り組んでいます。算数のように1つの答えを全員で追及する時間ではなく、一人一人が教材を通して自分の「心を見つめる時間」ですので、子どもたちがその時間で感じ取り、考えることはそれぞれ違います。教員は、その考えを子どもたちが共有し、さらに考えを広げたり、深めたりすることができるような活動を多く取り入れています。



また、道徳の時間で学んだからといって、すぐに実生活において生かせることばかりではありません。「こうした方がよい」と頭では理解していても実際にできないことも多くあることが「人間の弱さ」であることも学んでいきます。「道徳性」は、時間をかけて培われていくものであり、道徳の時間はその一助に過ぎません。これからの社会を生き抜くために必要な豊かな人間性を育むために、今後も、家庭・地域と連携を深め、道徳の時間の充実を図って参ります。

“つなぐ” 卒業に向けて

卒業委員会 高橋 久美子

卒業まであと1か月となりました。6年生は毎年、卒業の記念として、放課後絵手紙教室の先生を招き、絵手紙に取り組んでいます。初めはハガキサイズで練習をしました。次に大きめの半紙に筆で絵をかき、言葉を添えた作品を作ります。6年間、自分と寄り添ってくれたものや思いがこもったものを絵に表し、その横に言葉を書きます。一切、直しができません。緊張しながらも丁寧に思いをこめて書きました。その言葉には、感謝もあり、思い出もあり、自分への激励の言葉もあり...すてきな作品に仕上がりにつつあります。

これらの絵手紙は卒業式会場後方に掲示され、式当日を盛り上げます。どの絵もその子らしさがにじみ出ていることと思います。卒業生保護者の皆様はどうぞ楽しみにしてください。

さて、卒業生は卒業式の証書授与の際にこれからの決意をしっかりと述べます。また、門出の言葉は、これまでの学校生活の思い出や友達との関わりの中で考えたこと、成長とともに気付いたこと、支えてくださった人々への感謝の思い、希望を表すにはどんな言葉にしようかと子どもたちが考えて作られています。今年の組体操のテーマでもあった「つなぐ」をキーワードに考えています。いろいろな人とつながりながら成長してきたことをしっかりと表現していきます。

6年生は3月に入り、卒業制作や奉仕活動を通して、学校への感謝の気持ちを表していきます。残り少ない日々を大切に過ごそうと考えている6年生を在校生も職員も見守り、励ましていきます。



3月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	安全指導 身体計測(6年) 放課後子ども教室ボランティア(1年2組)		5	5	5	5	5	5
2	木	児童集会(集会委員会) たてわり班お別れ会		5	6	6	6	6	6
3	金	わかば授業参観始		5	5	5	6	6	6
4	土	なかよしコンサート14:15ひの煉瓦ホール(合唱団参加)							
5	日								
6	月	児童朝会 委員会活動		5	5	5	5	6	6
7	火	世話人会10:00 保護者会(3,5,6年) スクールカウンセラー		5	5	5	6	5	5
8	水	クラスあそび 放課後子ども教室ボランティア(1年3組)		5	5	5	5	5	5
9	木	児童集会(体育委員会) わかば授業参観終 6年生を送る会 保護者会(1,2,4年)		5	5	6	5	6	6
10	金	スポーツ大会(5・6年)	安全指導 避難訓練	5	5	5	6	6	6
11	土								
12	日								
13	月	児童朝会 クラブ活動終 こころ保育園交流(1年)		5	5	5	6	6	6
14	火	わかば後期終 スポーツ大会予備日(5・6年) スクールカウンセラー 青少協防犯パトロール		5	5	6	6	6	6
15	水	放課後子ども教室 ボランティア(2年1組)		5	5	5	5	5	5
16	木	児童集会(予備日)		5	6	6	6	6	6
17	金	芝生の日		5	5	5	6	6	6
18	土								
19	日								
20	月	春分の日 合唱団さくらコンサート10:30からきだ菖蒲館							
21	火			5	5	6	6	6	6
22	水	特別時程(午前短縮・午後通常) 卒業式予行 1～4年午前授業 給食終		4	4	4	4	6	6
23	木	修了式 大掃除 午前授業		4	4	4	4	4	4
24	金	第35回卒業式(5・6年)						4	4
25	土	芝生管理作業(おやじの会 / 1 - 3, 4 - 2, 4 - 3)9:00 Gネット委員会10:30							
26	日								
27	月	春季休業日始							
28	火								
29	水								
30	木								
31	金								

保護者会

今年度最後の保護者会を7日・9日に行います。全体会では学校関係者評価アンケートの集計についても報告させていただきます。なお、お車でのご来校は、児童の安全上、固くお断り致します。

合唱団さくらコンサート

8月に行われたNHK全国音楽コンクール東京予選で金賞を受賞し、本選で優良賞を受賞した合唱団。この合唱団の今年度最後の活動となるさくらコンサートが20日(月)10:30からからきだ菖蒲館1階ロビーで行われます。保護者の方、合唱団ではない児童のみなさんの参観もお待ちしています。

放課後子ども教室

今年度の放課後子ども教室は15日(水)で終了します。毎回、指導員の方に10数名ご来校いただき、子どもの安全を見守っていただき感謝の気持ちでいっぱいです。また、保護者の方々にも、ボランティアとして受付や安全見回りをしていただいたり、一緒に遊んでいただいたりしました。ほとんどの児童が登録している本校の場合、児童数が多くなっている中、遊びの見守りは大変な作業となってきましたが、水曜午後の子どもの安全な遊び場所確保のため、今後もご協力をよろしくお願い致します。スポーツと囲碁だけでなく、絵手紙教室、お箏教室、読み聞かせなど活動も広がっています。ぜひ、進んで参加するようにお声かけください。

PTAメールの移行について

1月30日(月)にお知らせしましたように、現在利用しているPTAメール配信システムは、3月31日(金)をもってメール配信を終了します。つきましては、3月10日(金)に新システムのメールアドレス登録方法を記載した登録シートを保護者様宛に配布しますので、3月31日(金)までに登録手続きをお願いします。保護者の皆様登録しているメールアドレスは、4月1日以降、現行のシステムから消去します。

集団下校集合時刻

	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45

4校時授業短縮時程の上段:給食なし・下段:給食あり

主な4月の予定

4月1日(土)芝生管理作業(未定)
4月5日(水)入学式準備・練習(新2年10:15、新6年8:50)、春季休業日終
4月6日(木)始業式(登校8時00分～8時20分)、入学式

保護者会 1・2・3年4月13日(木)、4・5・6年4月14日(金)
4月20日(木)父母教新旧世話人会(10:00)
4月22日(土)学校公開日

今年度の重点目標

自分が大切 みんなが大切

・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう

3月の生活指導目標

成長した自分を見つけよう

3月の安全指導目標

1年間の生活を振り返ろう

3月の保健指導目標

健康にすごせたか、1年間の反省をしよう

3月の給食指導目標

1年間の反省をしよう